



Morena da la vuelta a iniciativas polémicas; incumple 11 legislaciones

Efecto de las diferencias internas en Morena, el Congreso de la Unión no pudo cumplir con al menos 11 legislaciones que ofreció, como la legalización del consumo lúdico de la marihuana, el uso del glifosato, desaparición o control de comisiones bancarias, Sistema Nacional de Cuidados, castigar el reclutamiento de menores de edad por criminales y la despenalización del aborto a nivel nacional.

Aunque en algunos casos ya se contaba con dictámenes aprobados en comisiones e incluso con minutas que estaban en la fase final del proceso legislativo, pero a pesar de que se trataron de reformas secundarias que sólo necesitaban el voto del oficialismo morenista, este grupo de reformas que ofrecieron los legisladores federales de Morena a su electorado no pudieron avanzar por la resistencia que se generó en el interior de las propias bancadas morenistas del Poder Legislativo o porque el gobierno federal no estuvo de acuerdo.

La primera de esas legislaciones que no pudo concretar Morena, a pesar de tener los votos suficientes para hacerlo, es la referente a la reforma a la Ley General de Salud y al Código Penal Federal para permitir el consumo lúdico legal de la marihuana, cuya iniciativa se presentó desde noviembre del 2018; es decir, fue de los primeros temas de interés.

Durante dos años, el Senado realizó diálogos con las personas interesadas en el tema, desde consumidores, posibles productores, médicos, psicólogos, especialistas en seguridad derivada del consumo de drogas, entre otros, para conformar un dictamen que fue aprobado por el pleno, sin el voto de algunos senadores del PAN, pero que contó con el respaldo de prácticamente todas las fuerzas políticas.

Así, con ese alto nivel de respaldo, la minuta aprobada por el Senado fue enviada a la Cámara de Diputados, pero en abril del 2021, ésta revolió con cambios la minuta.

Y a pesar de demostrar y admitir que se trata de una nueva ley que contiene al menos 17 errores, entre ellos visos de inconstitucionalidad, Morena en el Senado la aprobó cambios en la Comisión de Salud, pero no lo hizo la Comisión de Justicia, que admitió 17 inconsistencias en la minuta devuelta por los diputados federales, como lo demuestra el proyecto de dictamen que se circuló.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/morena-da-la-vuelta-a-iniciativas-polemicas-incumple-11-legislaciones/1650412>